

Estimados invitados y participantes del CONADOA 2022,

La gran mayoría de los presentes, llegamos a esta 1era entrega del CONADOA & EXPOADOA, con dos objetivos, aprender y profundizar sobre acuicultura de la mano de destacadísimos profesionales y segundo, crear y cultivar fuertes relaciones profesionales y de amistad.

Más allá de todas las presentaciones sobre investigaciones y experiencias productivas, charlas y conferencias y mucho más importante que los dos objetivos mencionados anteriormente, está la mayor importancia de todo lo que hacemos en este Congreso, **el acuicultor y su comunidad.**

Nada de lo que se realice en la acuicultura es más importante que el desarrollo socioeconómico del acuicultor, en especial el micro y el pequeño, en la Asociación D. de Acuicultores creemos firmemente que el micro y pequeño acuicultor puede ser uno de los grandes protagonistas del desarrollo de la acuicultura en la RD y en las Américas, si todas las políticas públicas y privadas que inciden en la acuicultura, se enfocan en esto, los gobiernos tendrían menos trabajo e invertirían menos recursos para atender diferencias sociales que en un hipotético caso serían menos fuertes a las reales.

Muchos tenemos una fe casi ciega en el potencial que tiene la acuicultura para el desarrollo de nuestras comunidades y nos enfocamos en un sinnúmero de actividades para que las producciones sean cada día más rentables, y eso está muy bien. Ya en este punto, la pregunta más importante, ¿qué está pasando que no arrancamos?, ¿por qué grandes proyectos llegan a un nivel de crecimiento donde se estancan?

La acuicultura, sin una planificación y un desarrollo integral, siempre continuará siendo una montaña rusa, una acuicultura sin reglamentos modernos, sin crear y desarrollar una fuerte política de prevención y control de enfermedades, sin el apoyo institucional del colectivo de profesionales científicos, extensionistas y demás pensadores y por último, sin el apoyo decidido a invertir fuertemente por los gobiernos públicos y el sector privado, será una acuicultura socialmente excluyente y de un lento crecimiento real. Es por estas razones que

nosotros, desde el año pasado venimos realizando acciones para que finalmente, y esperamos que sea pronto, podamos contar con una planificación estratégica de la acuicultura, iniciamos en octubre del 2021, con “Planificando la Acuicultura Dominicana”, un evento que arrojó sugerencias puntuales para crear un desarrollo integral de la acuicultura y continuamos aquí con esta 1era entrega del CONADOA.

Estimados participantes e invitados, la acuicultura mundial continuará creciendo con planificación y sin planificación, con nosotros e incluso, sin nosotros, los presentes en este Congreso. Entonces, les pregunto: ¿Quieren efectivamente ser parte del desarrollo integral y real de la acuicultura?

Entonces, les invito a salir un poco de su granjas y oficinas y luchemos por una planificación y accionar integral de la acuicultura.

¡Muchas gracias!